

# AVANT-PROPOS

L'Association pour l'Enseignement de l'Éducation Physique est heureuse de vous proposer les actes de sa Biennale 2023!

Depuis 1936, nous cherchons à promouvoir et à défendre la discipline scolaire Éducation Physique et Sportive. Organisée en structure nationale, en régionales, en Groupes Ressources, notre association œuvre pour être force de proposition et contribue aux débats autour de l'E.P.S. Ses membres sont tous des collègues engagés dans l'enseignement de notre discipline, en établissement du premier et du second degré, à l'université ou encore au sein de l'inspection qui cherchent à **partager pour mieux enseigner**.

Lors de la Biennale qui s'est déroulée à Poitiers, les 20 et 21 octobre, une soixantaine d'entre eux sont venus de tous les territoires pour présenter leurs travaux autour de la thématique de «L'expérience corporelle». De plus, des conférences ont permis d'apporter des éclairages différents; scientifique, institutionnel. Pour finir, des ateliers pratiques ont été mis en place pour que les participants puissent ressentir encore davantage les propositions des collègues!

Le thème choisi cette année permet de recentrer les débats autour de ce que vivent nos élèves durant les leçons, ou tout du moins ce qu'ils (y) ressentent, car nous envisageons cette «expérience corporelle» comme l'immersion d'une totalité agissante dans son environnement. Ce choix nous permet de renforcer l'idée que le contenu de l'E.P.S. ne se réduit pas à une somme d'apprentissages de techniques et qu'il s'adresse à un individu singulier, avec une histoire et un parcours auxquels l'enseignant s'intéresse, sur lesquels il s'appuie et qu'il peut contribuer, par son action, à enrichir.

Ces actes constituent la partie visible du travail du Comité d'Organisation de cette Biennale.

Vous y trouverez la quasi-totalité<sup>1</sup> de ce qui a été présenté lors de l'évènement. Nous profitons de cet avant-propos pour féliciter celles et ceux qui ont contribué à l'organisation et la réussite de cet évènement.

Nous tenons ainsi à remercier l'Université de Poitiers; notamment M. Aurélien PICHON Aurélien, directeur du département S.T.A.P.S. et M. Nicolas HAYER, directeur adjoint et directeur du S.U.A.P.S. pour avoir accepté de nous accueillir.

Cette Biennale a été organisée conjointement avec la Régionale de Poitiers; bravo à Thomas MAGNAIN, Président de la Régionale A.E.E.P.S. de Poitiers et toute son équipe; Ils ont tout mis en œuvre pour que les participants puissent se trouver dans les conditions les plus favorables pour profiter pleinement des conférences et des contributions orales.

Retrouvez l'ensemble de nos productions (articles, vidéos, ouvrages, etc) mais aussi nos futures actions en régions sur notre site [www.aeeeps.org](http://www.aeeeps.org)

Rejoignez-nous en adhérant à notre association pour ainsi, **ensemble, construire une E.P.S. de qualité!**

Fabrice PAINDAVOINE,  
Co-Président de l'A.E.E.P.S.  
Octobre 2023

1) Vous retrouverez les textes dans leur intégralité sur le site de l'association.